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LILIAN GUÉNOT, RESPONSABLE 
TRANSPORT ET LOGISTIQUE
« Après l’obtention de mon diplôme TSMEL 
(Technicien Supérieur en Méthodes et Exploitation 
Logistique) en 2006 au sein de l’AFT-IFTIM de 
Clermont-Ferrand, j’ai été recruté par le Groupe 
Thévenet en tant que Responsable d’entrepôt à 
Vichy (03). A la faveur de mon installation dans le 
Gard, j’ai rejoint ARCADIE en 2018 et découvert un 
autre monde ! Celui de l’industrie agro-alimentaire 
et aussi une entreprise en pleine transformation 
socio-écologique et donc des défis passionnants ! 
Depuis la réalisation de notre bilan carbone, 
je travaille sur le projet de décarbonation du 
transport, une mission dans laquelle je m’investis 
d’autant plus qu’elle correspond parfaitement à 
mes valeurs. »

Derrière les marques COOK et L’Herbier de France, une société créée 
en 1990 et très engagée dans une démarche éthique globale, incluant 
commerce équitable, respect des Hommes et de l’environnement. ARCADIE 
emploie un peu plus de 100 personnes dans le Gard, avec des ateliers de 
transformation et de conditionnement d’épices et de plantes aromatiques 
100 % issues de l’agriculture biologique. Ses produits sont distribués dans 
plus de 3 000 magasins BIO ainsi qu’à 2 000 clients spécialisés dans les 
métiers de bouche et de l’agro-alimentaire, principalement en France. 

Ses convictions : la transformation Socio-écologique est possible ! 
Via notamment le développement d’une forte culture interne RSE, 
une gouvernance partagée (Holacratie) et une vision d’entreprise 
ambitieuse, ARCADIE souhaite œuvrer pour l’amélioration des conditions de 
vie des Humains, la protection de la Planète et du monde vivant.

Une entreprise en mouvement 
pour un monde meilleur

Quels sont les principaux défis 
industriels et logistiques ?
En 2022, ARCADIE a formalisé sa feuille de route pour 
les 10 ans à venir, par une réflexion impliquant tous les 
salariés. Selon Julien Braye, Responsable Production : 
« Les défis industriels d’Arcadie sont liés aux enjeux 
environnementaux de la transition écologique, et plus 
particulièrement à notre stratégie 0 % carbone, tout en 
intégrant le bien-être et les conditions de travail des 
Arcadiens. »

Les clients de LAPSS
livrent  leur  témoignage !
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DU VENT DANS LES VOILES !
20 % des appros d’Arcadie proviennent de 
Madagascar, d’où l’idée d’Arcadie de construire 
un voilier-cargo pour cette ligne dont l’impact 
environnemental sera considérablement réduit. 
Pour ce projet un peu fou, Arcadie s’est allié à
Zéphyr et Borée ainsi qu’à Enercoop pour fonder 
Windcoop, la première Société Coopérative 
Maritime de transport de marchandises à la voile.

AXES DE TRAVAIL :
> 0% de plastique pour les conditionnements des 
produits : sachets papier, vrac, etc.
> réduction de la production globale de déchets pour 
amener notre gisement de déchets ultimes (DIB) à son 
seuil d’incompressibilité,
> agrandissement des bâtiments (augmentation des 
capacités de stockage, maîtrise des flux d’appros et 
sécurisation des stocks) et construction d’un nouveau 
bâtiment éco-responsable (matériaux « propres », 
efficacité énergétique, prise en compte de la 
biodiversité…),
> réduction des émissions CO2 et notamment les 
émissions provenant du transport des matières 
premières et des produits finis.
« Ces grands défis vont donc fortement impacter 
notre supply-chain, nos méthodes et nos outils de 
production », observe Lilian Guenot.

Quelques mots sur votre 
politique RSE ?
(car vous en avez forcément une, 
étant donné vos valeurs !)

« Prendre soin des Hommes et de la Planète est dans 
notre ADN et nous nous y engageons avec force !, 
affirme Géraldine Givran, Responsable RSE. 
Les fondements de notre modèle économique, alliant 
enjeux environnementaux et justice sociale ainsi que la 
qualité de nos produits contribuent à mener à bien cette 
mission. »

COMMENT ?
> grâce à un pilotage RSE assuré par un service 
pluridisciplinaire, 
> grâce à l’engagement de chaque salarié pour :
• Développer des approvisionnements 100 % biologiques 

et durables.
• Accompagner les Hommes à s’accomplir et être acteurs 

de leur avenir de manière enthousiaste et créative.
• Proposer des produits sûrs dont nous sommes fiers.
• Limiter autant que possible nos externalités négatives 

et viser un modèle régénératif. »

Les clients de LAPSS
livrent  leur  témoignage !
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Pourquoi avoir choisi le 
dispositif FRET21… et le 
cabinet LAPSS ?
« Suite à la réalisation de notre bilan carbone 
sur l’année 2021, nous avons constaté sans 
surprise l’importance des émissions CO2 de 
nos transports. Nous souhaitions agir et 
aussi mesurer l’impact de nos actions, il 
nous manquait les outils, d’où le choix du 
dispositif FRET 21. Puis nous avons cherché un 
accompagnement d’experts dans le domaine 
du transport décarboné. Après avoir consulté 
plusieurs cabinets, nous avons retenu 
LAPSS car la complémentarité de l’expertise 
Logistique (pour Ludiwine) et de l’expertise 
Transport (pour Sandrine) nous a paru très 
pertinente. »

Un accompagnement complet : 
> immersion de LAPSS chez Arcadie, avec des 
réunions de travail menées sur le principe 
de l’intelligence collective entre les équipes 
d’Arcadie et LAPSS, 
> préconisations de LAPSS en termes de 
 périmètre / actions/ plan de pilotage, 
> pour un objectif de réduction d’émissions 
CO2 à hauteur de 15 % en 3 ans.

Et aujourd’hui ?
« Eco Co2 a validé notre dossier en avril 
dernier. Prochaine étape : fédérer l’ensemble 
des Arcadiens et de nos clients autour de 
ce projet, qui va nécessairement engendrer 
de profonds changements dans notre 
fonctionnement, générer des doutes et peut-
être de la résistance au changement. A nous 
de mobiliser et de motiver nos équipes, qui 
seront parties prenantes de la réussite de cet 
ambitieux projet ! »

Un mot sur votre relation avec 
LAPSS ?
« La relation avec Sandrine et Ludiwine a tout de suite 
matché, pour plusieurs raisons
> elles ont su prendre en compte la spécificité 
d’Arcadie,
> elles ont proposé un accompagnement adapté et 
opérationnel,
> elles étaient en phase avec nos valeurs car elles 
les partagent aussi au sein de LAPPS. « Agir pour la 
planète » et « Prendre soin des Hommes » sont des 
engagements communs à nos 2 entreprises.

Alors oui, vraiment, 
je recommande de 
passer un « LAPSS »  
de temps avec 
Sandrine et 
Ludiwine ! »

www.lapss.fr

Les clients de LAPSS
livrent  leur  témoignage !


